

Acción Demócrata

Al servicio de la compactación opositora: Partidos Demócrata, Unión Nacional y Social Demócrata

AÑO III Vale ₡ 0.10 Cts.

San José, Costa Rica, Sábado 15 de Junio de 1946 No. 120

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

TREMENDA BATIDA LE DA DON OTILIO ULATE AL QUE HACE DE PRESIDENTE

Pese a la elegancia polemística de don Otilio Ulate, el espectáculo ha sido triste porque da tristeza que quien por una u otra causa ocupe el poder ejecutivo se ponga en tan solemne ridículo. Demasiado atrevimiento fue el de don Teodoro al enfrentarse a un polemista de la calidad de don Otilio en un terreno tan desventajoso.

La oposición se mantiene unida, y así se mantendrá hasta que no consiga su objetivo: descabezar la oligarquía civil y restablecer la libertad de sufragio.

Don Carlos Jinesta se autonombra candidato de transacción Oficialista.

DON OTILIO ULATE LE DA UNA TRMENDA BATIDA AL QUE HACE DE PRESIDENTE

Durante el curso de la semana que termina el público de Costa Rica ha presenciado el espectáculo triste que ha ofrecido la polémica sostenida entre el brillante periodista don Otilio Ulate, y el ocupante de la casa presidencial, don Teodoro Picado.

Decimos que el espectáculo es triste, pese a la elegancia con que el líder opositor ha defendido sus puntos de vista, que son los puntos de vista demócrata que comprende lo que esa palabra significa, porque es poco constructivo para el crédito interior y exterior de la República ver al que por uno u otro motivo es Jefe del Poder Ejecutivo ponerse en tan solemne ridículo.

Mejor hubiera sido para el "señor Presidente" guardar el cuidadoso silencio que había venido guardando sobre los temas enfocados por el periodista Ulate en el discurso que dió origen a la polémica. Porque es demasiado atrevimiento el de don Teodoro pretender en enfrentarse a un polemista de la calidad de don Otilio Ulate en un terreno tan tremendamente desven-

tajoso para él, como es el de la libertad de sufragio en Costa Rica, y el de la política internacional de su Gobierno.

En ambos terrenos don Otilio ha campeado, no sólo por su ingenio, sino porque le sobran las pruebas y los argumentos. En cambio don Teodoro ha tenido que mantenerse a la defensiva, aduciendo razones absurdas, inventando pruebas, en fin, poniéndose en ridículo.

LA OPOSICION SE MANTIENE UNIDA

Los camaradas, dándose cuenta de la difícil situación en que se encuentra su protegido, el Presidente impuesto, acudieron en su auxilio.

Como es su costumbre en casos semejantes, pretendieron desviar la discusión y sembrar la desconfianza entre el pueblo de Costa Rica, ca que en su enorme mayoría endosa las razones expuestas por el señor Ulate. Repitieron entonces su estribillo: El cortésimo y los otros grupos de la oposición niegan su apoyo al señor Ulate en la po-

(Pasa a la pág. CUATRO)

El público ha cooperado en el máximo de sus capacidades al desarrollo y mantenimiento de los SEGUROS SOCIALES

Cuando la administración Calderón Guardia dió a conocer su plan de Seguros Sociales y lo tomó como un arma política, dudamos mucho de sus éxitos.

No porque fuéramos refractarios a esa legislación, sino porque dudamos, con fundamento que ha encontrado evidencia en la realidad actual, de los hombres que se iba a poner al frente de los mismos. No estamos, ni hemos estado nunca contra El Seguro Social; muy al contrario, queremos hablar de él porque para sobrevivir del caos en que se le ha sumido necesita que se exponga el pensamiento de los que por su suerte nos preocupamos.

ACLARACION NECESARIA

El Comité Ejecutivo Nacional del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA hace constar que los señores diputados don VICTOR CHAVARRIA, de Alajuela y don VICTOR MANUEL ELIZONDO, de Heredia, electos en 1944 y quienes han estado asistiendo últimamente a las sesiones del "Congreso", NO SON MIEMBROS DEL PARTIDO EN LA ACTUALIDAD. El Sr. Chavarría se separó de la agrupación cívica "Acción Demócrata" al fundarse el PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA y el Sr. Elizondo presentó su renuncia en comunicación que envió al Comité con fecha 21 de mayo último.

San José, 12 de junio de 1946

Se hace necesario que de una manera seria se enfoque el problema actual de la Caja Costarricense de Seguro Social, así como sentar las responsabilidades por los incidentes y desaciertos que han surgido hasta la fecha en la Institución, y de otros que veremos en un futuro no muy lejano. Cuando la Administración Calderón Guardia dió a conocer su plan de Seguros Sociales y lo tomó como arma política, dudamos mucho de sus éxitos, y así en repetidas ocasiones lo dijimos, no porque seamos refractarios a esa clase de proyectos y legislaciones, que bien pueden comprenderse se imponen dentro del criterio de justicia social que anima hoy al mundo, sino porque dudamos, con fundamento, que ha encontrado evidencia en la realidad actual, entre otras cosas, de los hombres que se iban a poner al frente de los mismos. Creímos, y lo dijimos, que aquella institución iba a ser reducto de posiciones bien remuneradas con el que el mandatario de entonces pagaría favores político-electorales de sus amigos, entre los cuales abundan, y abundan, personajes inescrupulosos en cuanto a otorgarse a sí mismos capacidades que no tienen. Estuvi-

(Pasa a la Pág. TRES)

Don Juan Mendoza explica lo que don Teodoro no puede explicar

"Vivimos una democracia perfecta, por cuanto hay libertad de prensa y no hay presos políticos". Sobre este tema tan infantil, y aparentemente tan inofensivo, ha bordado don Teodoro Picado sus últimos reportajes, que podemos considerar como una lamentable defensa de sus orígenes indiscutiblemente oscuros.

Don Teodoro Picado: Ud. puede decir todo lo que se le ocurra, y el pueblo escucharlo sin protesta; puede hasta decir que tiene muy buenas intenciones; pero esto de que diga que las elecciones del 10 de febrero fueron libres indica necesariamente un consciente divorcio de la verdad. Esto, don Teodoro Picado, el pueblo no puede pasarlo sin protesta.

Estos reportajitos son, en verdad, una muestra acabada de lo que las gentes llaman gráficamente "escrutar el bulto". A las preguntas concretas y definitivas de don Otilio Ulate, el señor Picado ha escurrido el bulto con toda la destreza de un torero consumado. No hay manera de decoger al hombre contestando estas preguntas.

Y si nos referimos a su mentalidad ambigua en el caso del gran conflicto ideológico planteado hoy entre democracias y totalitarismo, las habilidades de don Teodoro son realmente geniales. No hay modo de que condene francamente al stalinismo como contrario al espíritu democrático de nuestro tiempo.

Yo creo, así a primera vista, y sin poder analizar con profundidad lo que haya de cierto en las políticas de este gobierno, que el señor que ocupa la Casa Presidencial las argumentaciones de don Otilio Ulate

(Pasa a la pág. TRES)

D. Francisco J. Orlich y el Dr. Carlos Luis Valverde representantes del Partido Social Demócrata ante el Comité Nacional de la Oposición

En su sesión última el Comité Ejecutivo Nacional de nuestro Partido — atendiendo a una instancia que para el caso le fuera formulada por personeros del "Partido Unión Nacional" dispuso designar a los compañeros Dr. Carlos Luis Valverde y don Francisco Orlich para llevar la representación del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA en el Comité Nacional de la Oposición, que deberá integrarse para coordinar y dirigir las actividades de los tres partidos opositores: Demócrata, Unión Nacional y Social Demócrata.

Se espera que el referido Comité conjunto iniciará sus actividades en forma inmediata. Solo hace falta que el Comité Ejecutivo del Partido Demócrata, electo en la Con-

Se espera que el referido Comité conjunto iniciará sus actividades en forma inmediata.

Las Partidos de Oposición seguirán actuando de común acuerdo, unidos por la causa de la "Libertad de Sufragio"

Sección de dicho Partido que tuvo lugar aquí el 5 de los corrientes, designe sus personeros o representantes.

Como puede suponerse, tales actividades revestirán especial trascendencia, ya que será a ese Comité al que le corresponderá determinar la línea de acción que han de seguir los partidos de oposición para respaldar en forma efectiva la resolución adoptada de que sus diputados no asistan al Congreso. En toda forma se inicia una nueva etapa en el proceso político de Costa Rica ya que los partidos de oposición — en resguardo de sus legítimos derechos — se han visto obligados a no prestarse más el juego de la oligarquía caldero-comunista que se ha adueñado del poder y que disfraza sus actuaciones o pretende disfrazarlas con un manto de pseudo-constitucionalismo. Los partidos de oposición, contrariamente lo que esperan y desea tal camarilla, seguirán actuando de común acuerdo, unidos por la causa de la libertad de sufragio. En esa lucha no pueden ni deben contar intereses de grupos ni menos intereses o ambiciones personales, estando como ésta, por encima de todo, el interés de la Patria.

No han podido ser contestadas satisfactoriamente por el señor que ocupa la Casa Presidencial las argumentaciones de don Otilio Ulate

No ha explicado la conexión que existe entre las actividades pro-Calderón de su hermano don René y la llegada de éste a Seguridad Pública

Don Teodoro sólo en caso de conflicto bélico pondrá "su gobierno" al lado de los Estados Unidos, e Inglaterra. Pero en el único conflicto que hasta ahora ha presentado con Rusia: el diplomático, de qué lado lo coloca?

El público ha seguido con gran interés la polémica que se ha venido desarrollando entre don Otilio Ulate y don Teodoro Picado, sobre aspectos políticos de interés nacional. Es indudable que las argumentaciones del señor Ulate no han podido ser contestadas satisfactoriamente por el señor que ocupa la Casa Presidencial, ya que el onexió que existe entre las actividades pro-Calderón de su hermano René, y la llegada de éste a la Secretaría de Seguridad Pública, así como tampoco ha explicado en forma humanamente satisfactoria la permanencia y acceso de los más sindicados delincuente selectores a cargos públicos, algunos de ellos es indudable responsabilidad. Realmente, la oligarquía civil que nos domina no encuentra salida — si no es el sofisma o la violencia — para explicar sus actos, todos erróneos, todos llenos de ineptitud y de injusticia, todos manchados de sectarismo, como corresponde a un Go-

bierno (si Gobierno cabe llamar a semejante concurso de incapacidades) que no gobierna para el pueblo o para la nación, sino para unos escuálidos grupos de entes desprestigiados que forman una minoría invisible dentro del conglomerado costarricense, pero que, mediante astucias asquerosas, violencias sin precedentes y un absoluta ausencia de todo escrúpulo, ha logrado subirse al Gobierno y desmandarse desde allí.

Por donde en peores aspectos se ha visto con Teodoro, es en la explicación de su política internacional.

Ayudado vistosamente por un grupo comunista pro-soviético, declaró hace poco que sólo su edad (esta edad que debería servirle para tener mayor discernimiento) le impedía militar en las filas de la juventud de ese Partido. La adhesión constante de su Gobierno a la línea

(Pasa a la Pág. TRES)

En la actualidad no hay conflictos entre izquierdas y derechas, sino entre las mismas izquierdas: el ala democrática y humana, y el ala totalitaria

HABIENDO COMPETENCIA EN LOS TRANSPORTES AEREOS INTERIORES, EL BENEFICIO PARA LOS QUE USAN ESE MEDIO DE COMUNICACION ESTA A LA VISTA

Ojalá que en la "LACSA" los que mandan no vayan a ser los mismos que "mandan" en el Gobierno. La intervención del "desgobierno" como socio es una falla grave que le apuntamos a esa empresa.

Con todo empuje ha iniciado sus labores una nueva empresa de aviación: la "Lacsa". Esto tiene forzadamente que complacer a todos, porque habiendo competencia en los transportes aéreos interiores el beneficio para los que usan ese medio de comunicación está a la vis-

ta: cada compañía se esforzará por prestar el mejor servicio al precio más reducido. Pero a esta compañía le apuntamos una falla, y grave, desde su iniciación no más: la intervención del "desgobierno" actual como socio capitalista. Por amarga como socio capitalista. Por amarga

(Pasa a la Pág. CUATRO)

Los rusos han descubierto lo que cómicamente han denominado "socialistas reaccionarios". Un socialista reaccionario — nosotros lo somos — es el que busca una mayor justicia social repudiando las tácticas de violencia y despotismo que los camaradas rojos practican

MADARIAGA ESPECIFICA CLARAMENTE QUE "LOS AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA SON LOS ENEMIGOS DE LA DEMOCRACIA"

En el curso de los últimos acontecimientos mundiales, es interesante hacer notar la diferencia entre la ideología comunista totalitaria, y la ideología socialista democrática. En la actualidad, no hay conflictos entre izquierdas y derechas, sino entre las mismas izquierdas: el ala democrática y humana, occidental, encabezada pudiéramos decir por Inglaterra, y el ala totalitaria en-

—(Pasa a la página CUATRO.)

EDITORIAL

El Derecho de Huelga y los Servicios Públicos

La diputación comunista, dispuesta como está a explotar en provecho propio todas las situaciones difíciles en el campo del trabajo, ha emprendido una tenaz campaña a efecto de reformar el Código de Trabajo. Se pretende derogar la prohibición según la cual ese cuerpo de leyes no permite las huelgas en los servicios públicos.

Este problema ha venido siendo discutido desde hace tiempo, y se ha llegado a la conclusión que al permitir que el derecho de huelga se extienda a los servicios públicos, se está poniendo en peligro la estabilidad social y la conveniencia económica de todo el pueblo.

Es un principio aceptado de Derecho Social, que el arma de la huelga que es en las manos de los trabajadores, en determinados momentos de crisis, argumento valioso que pueden esgrimir, no puede tener necesariamente la misma aplicación en las empresas que sólo están conectadas con un reducido sector de la colectividad, que en las de orden público, que por su misma condición deben regirse por principios especiales. A nadie escapa la diferencia de situaciones: en un caso, la huelga de los trabajadores afecta en forma exclusiva o principal a un patrono particular; el paro forzoso a que el empresario se ve obligado, toca de cerca sus intereses, pero no tiene trascendencia social. En el caso de los servicios públicos, es toda la colectividad la que se ve afectada en sus intereses vitales cuando un grupo cualquiera de trabajadores decide acudir a la huelga. No parece justo que la colectividad toda —sin distinciones de clase o grupo— vaya a sufrir las graves consecuencias que se derivan de un conflicto de esta naturaleza. Consecuencias de diverso orden, que en un momento dado pueden llegar a ser

de vida o muerte para la salud o la economía colectiva. Es decididamente injusto que todo un pueblo soporte estas consecuencias por cuanto un sector reducido decide acudir a la huelga.

Los camaradas están luchando porque se reconozca a los trabajadores de los servicios públicos en el derecho de la huelga. Nosotros no podemos estar de acuerdo con la reforma que se propone el Código de Trabajo, por las razones expuestas, y la impugnamos decididamente como contraria a los intereses generales de la sociedad, que son, en definitiva, los que deben prevalecer en los problemas nacionales.

Nadie más capacitado para opinar sobre la procedencia o improcedencia de la reforma propuesta, que la Secretaría de Trabajo. Esta Secretaría ha declarado que adversa la modificación al Código de Trabajo, por todas las razones que nosotros estamos enumerando. De modo que la iniciativa reconoce la paternidad exclusiva de los camaradas, que son los empeñados en hacer demagogia sobre los conflictos de trabajo que se plantean en el país.

Hemos dicho que la huelga es un arma efectiva en manos de los trabajadores. Hay momentos en que éstos no tienen otro camino, ante la negativa implacable de un patrono para pactar serenamente, en terreno de equidad y de justicia. Y parece justificado que acudan a la huelga para exigir del patrono el cumplimiento de ciertas garantías que el Derecho Social les reconoce como inalienables. Pero en el caso de los servicios públicos, la huelga es contra la colectividad toda y no contra un patrono particular. No éste el que va a sufrir las consecuencias

de las huelgas, sino todas las capas sociales, sin distinciones de ninguna especie.

Es inadmisibles que por una disputa de salarios entre los peones del Crematorio y su patrono se vaya a producir legalmente una huelga que ponga en peligro la salud de la población. No es justo que la vida de todos los habitantes de San José, dependa de la mayor o menor comprensión de los obreros y patronos que trabajan en el crematorio. Los intereses sociales, colectivos, están en una situación privilegiada, y no es lógico que toda la población esté dependiendo de las disputas entre obreros y patronos de una actividad cualquiera.

Reconocemos que no es justo dejar en condiciones de inferioridad a los trabajadores de los servicios públicos. Deben también estar protegidos por las leyes, y éstas tienen que poner en sus manos los recursos necesarios para que hagan valer sus derechos. Es injustificado que estos obreros no vayan a gozar de los privilegios que el Código de Trabajo ofrece, por el solo hecho de encontrarse trabajando en empresas de orden público. Por eso creemos que pueden garantizarse a ellos especiales ventajas no reconocidas a los trabajadores comunes, para equiparar una situación desigual que indudablemente viene a resultar injusta.

Estamos pues contra la reforma propuesta al Código de Trabajo, por considerarla dañina a los intereses colectivos. Pero comprendiendo que no es lógico hacer una discriminación entre los obreros para otorgar las ventajas reconocidas en el Código de Trabajo, creemos necesario plantear una legislación adecuada, que ponga en manos de los trabajadores de los servicios públicos, las armas que ellos están necesitando para luchar por mejores condiciones de vida.

INFORMACION Y ORIENTACION

(A cargo del Lic. ARNOLDO JIMENEZ ZAVALA)

A TRAVES DE TODAS LAS FRONTERAS

Una grave intromisión soviética en los asuntos americanos: huelgas a gran escala

El problema importantísimo de los movimientos huelgísticos en América ocurridos en los últimos días, es tema que comentamos especial como suceso destacado. Las últimas huelgas en los Estados Unidos y en Latinoamérica están teñidas y vienen de color rojo, pues parecen obedecer a un plan perfectamente articulado y gestado en Rusia y aplicado en América por los agentes soviéticos y organizaciones influidas por dichos agentes.

En el problema obrero y el proceso de reivindicaciones sociales justas, los comunistas y demócratas los contemplan desde puntos de vista totalmente distintos: los comunistas invaden el campo sindical para derivar ventajas políticas y viceversa; para ellos la lucha sindical y el predominio político no son sino aspectos de una misma lucha de clases y ambas zonas las impregnan de su decidido empeño de lucha totalitaria para llegar a la revolución social o por mejor decir a unirse al yugo soviético a todos. Los que siguen las recomendaciones o principios democráticos, en cambio, condenan la interferencia de la lucha política en la sindical y ésta en aquélla; consideran los movimientos obreros o laboristas como justos y perfectamente adaptables y necesarios dentro de la vida democrática y su proyección futura; simpatizan con la idea de luchar por una mayor justicia social pero "a través de un proceso evolutivo de la humanidad", sin cambios bruscos o violentos de la estructura económica y social de los pueblos —ya que éstos más bien son contraproducentes— y respetando el orden jurídico que establecen la Constitución Política y las leyes de cada país.

De lo anterior se desprende que a los comunistas les interesa grandemente sumirnos a todos en un río revuelto del que sólo ellos y Rusia pretenden sacar ventajas totalitarias. Su consignación es fomentar desórdenes en los países democráticos, entorpecerlos o paralizarlos su vida económica, debilitarlos en fin por cualquier medio.

Se explica así claramente las contracciones peligrosas que observamos en los últimos días en forma sincronizada de Norte a Sur del continente americano, debidas a una bien planeada campaña soviética de instigación a las huelgas; es interesante seguir la huella de esa cadena; sigámos.

En América el movimiento obrero se estructura alrededor de tres órdenes escalonados de organizaciones obreras, siguiendo las características propias de cada zona económica, en razón de su desarrollo industrial y del crecimiento de las poblaciones obreras. Las organiza-

ciones y centrales obreras más importantes están en los Estados Unidos; las siguen en desarrollo las que actúan en México; y finalmente, en cada uno de los países latinoamericanos hay organizaciones de tercer grado, muchas de las cuales están directamente dirigidas por la central mejicana.

En los Estados Unidos de Norteamérica se disputan la primacía dos grandes organizaciones: El Congreso de Organizaciones Industriales (Abreviadamente: C. I. O.) cuyo jefe máximo es P. Murray, y la Federación Americana del trabajo (en abreviatura: A. F. L.), bajo la dirección de William Green; existen además dos organizaciones independientes de importancia, aunque no con el alcance de las dos primeras, llamadas "hermandades", por uso tradicional: la Hermandad de los Ferrocarrileros bajo la jefatura de Whitey y la de los Maquinistas, cuya cabeza directora es Jhonson.

Cómo se explica que en los últimos tiempos se ha intensificado una serie de huelgas graves en los Estados Unidos. Primero en las industrias automovilísticas, luego en los ferrocarriles, después en los transportes marítimos; todos en un género de actividades de capital importancia para la vida económica de esa Nación. Pues se ha venido sosteniendo que en las Organizaciones obreras norteamericanas no se hacen sentir las influencias comunistas.

La explicación del fenómeno es que posiblemente en los planes de expansión económica y predominio comercial que sigue la política soviética rusa, se ha determinado esta época como la propicia para determinar la producción norteamericana y sacar las ventajas consecuentes de ese trastorno de sus competidores.

Los movimientos huelgísticos norteamericanos han sido promovidos por las organizaciones obreras en que los agentes comunistas han tenido capacidad de influir; así, se observa que tales huelgas están agitando en un ramo por la C. I. O., que es la más teñida de rojo, pues varios de sus jefes inferiores son de tendencia comunista y hasta un departamento completo (el Comité Político: P. A. C.) es dirigido por comunistas.

Esa quintacolumna es la que ha sido denunciada en los últimos días por el Comité de la Cámara sobre Actividades anti-americanas, el que en un informe sensacional reveló que el objetivo que persiguen los jefes comunistas con el apoyo de Rusia es provocar una revolución en los Estados Unidos para derrocar al actual régimen, recomiendo a las uniones laboristas "purgarse de sus malos elementos", pues el comunismo está empeñado en "reanudar la lucha de clases, la hostilidad racial y en promover en todo sentido la revolución en este país".

Defensa obligada contra esa grave amenaza para la vida política, económica y social en los Estados Unidos, ha sido la gestación de proyectos de la ley del Presidente Truman y las recomendaciones de la Cámara Legislativa, en el sentido de dotar a Presidente de mayores poderes para contrarrestar ese peligro eficazmente. Tales proyectos están en trámite aún.

No sólo en los Estados Unidos se ha hecho sentir lo consigna rusa, pues en la América Latina han coincidido huelgas que su mayor parte se originan en órdenes transmitidos a través de la Confederación de Trabajadores de la América Latina (C.T.A.L.) con asiento en México, pues esta central sindical, dirigida por Lombardo Toledano (quien precisamente ahora está de visita en Rusia), con sólo exteriorizar su amenaza de ordenar a los sindicatos de muelles que controla para que descarguen barcos norteamericanos, ya han producido algunas huelgas en los cargadores de muelles. Ha ocurrido ya en Brasil y en México, en donde el Gobierno hubo de recurrir a medidas coercitivas y punitivas en resguardo de los intereses nacionales.

Y en Costa Rica, los camaradas

de la C. T. C. R. (Confederación de Trabajadores de Costa Rica) no habían de quedarse atrás, pues recibieron órdenes de México. Tal parece ser la explicación del caso sucedido con un barco de carga anclado en Puntarenas, el cual tuvo que levar anclas el lunes 10 de los corrientes, sin haber podido descargar nada de un gran lote de mercadería de gran utilidad para la Nación, porque los muelles negaron a trabajar en sus labores, a pesar de las gestiones que ante ellos hicieron las autoridades y el Administrador del Ferrocarril al Pacífico, Próspero Guardia. Si el señor guardia no tuvo buen éxito en sus gestiones, a pesar de prodigarse en elogios para el el sindicato del Ferrocarril y demás conectados con éste, por la ayuda que les ha estado prestando por móviles políticos únicamente, es de creer que esos trabajadores acataban "órdenes superiores" es decir, venidas en último término de Rusia.

Digan los costarricenses amantes de su Patria, si la oposición en Costa Rica (don Otilio Ulate entre los más destacados de ella) ha tenido razón al hacer fuertes censuras al Gobierno por mantener tan cercanas y peligrosas relaciones con los comunistas criollos?

DE LA VIDA NACIONAL

Entre los sucesos de importancia para comentar de la vida política nacional, merecen distinguirse:

El regreso de don Otilio Ulate. A su regreso de los Estados Unidos, don Otilio Ulate, prestigioso político y dirigente destacado de la oposición, pronunció un discurso sensacional, conteniendo importantes recomendaciones al gobernante Picado y haciendo a éste fuertes cargos por su desacertada administración y su terca negativa a oír las razones justas que aducen las fuerzas opositoras en relación con la ausencia de garantías políticas y de resurgimiento económico. Con el cinismo de siempre el señor Picado refutó a Ulate y la polémica entre ellos se ha prolongado a estos días actuales.

La Convención de Partido Demócrata: El Partido Demócrata realizó en días pasados y recientes una Convención Nacional, que estuvo bastante concurrencia por cierto. Esa Convención tuvo por objetivos: resolver el punto de si los diputados dese Partido debían concurrir al Congreso; y, además, elegir el Comité Ejecutivo Nacional. En cuanto a lo primero, la Convención —en el fondo— acordó que los diputados mantuvieran su insistencia a sesiones; y la elección del Comité fue e siguiente resultado: Propietarios: Otto Cortés, Fernando Lara,

Eladio Trejos, Fernando Volio, Rafael Sotela, Fernando Castro Cervantes, Luis Dobles Segreda, Ricardo Castro Beeche, Francisco Jiménez R., Roberto Brenes Mesén, Luis Calvo Gómez. Suplentes: Antonio A. Facio, Lucas Raúl Chacón y José Figueres.

Reintegración del Comité de Compactación: Con el objeto de abocarse a las necesidades de la próxima etapa o lucha política que ha de atravesar el país, los tres bandos componentes de la Oposición han convenido en celebrar reuniones preliminares en busca de la integración de un Comité de Acción Conjunta. Don Otilio Ulate ha iniciado los pasos en ese sentido y a su pedimento, el Partido Social Demócrata designó —por acuerdo de su Comité Ejecutivo— al Diputado don Francisco Orlich p al Dr. don Carlos Luis Valverde, como representantes suyos en dicho Comité. Ultimamente el Partido Demócrata designó su Presidente al señor don Fernando Castro Cervante. Es de esperarse que tales designados, junto con el señor Ulate, integran de nuevo el Comité de Compactación y comiencen pronto a dirigir los esfuerzos conjuntos de los partidos que representan, hacia la lucha de inmediata liberación que se impone en Costa Rica en estos momentos.

CREMA DE ALMENDRAS
FLORA
Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

IMPORTANTISIMA REUNION, EN QUE FUERON TRATADOS ASUNTOS CONCERNIENTES A LA MARCHA DEL PARTIDO, CELEBRO EL "SOCIAL DEMOCRATA" EN LA CIUDAD DE PUNTARENAS

Nuestros compañeros de Puntarenas se han distinguido siempre por su valentía y decisión en contra los desmanes de las autoridades, y por su adhesión absoluta a nuestro movimiento

El sábado 8 de los corrientes, en la ciudad de Puntarenas, el Partido Social Demócrata celebró una muy importante reunión en la cual se trataron importantísimos asuntos concernientes a la marcha del partido.

A la oficina del Licenciado don Edmundo Solís acudieron los principales elementos de trabajo con que cuenta el Partido en el Puerto del Pacífico. De San José, enviados por el Comité Ejecutivo estuvieron el Licenciado don Eloy Morúa Catriello y el profesor don Carlos Monge Alfaro.

Tratóse de preferencia el tema referente a la organización del Partido en toda la provincia, ya repuestos los puntarenenses del fraude perpetrado por los sicarios y agentes del gobierno en esa provincia. Cuantos llegaron a la reunión, todos hombres de acendrado civismo y de comprobado dinamismo, estuvieron acordados en iniciar con rapidez la organización de asambleas cantonales en aquellos cantones en donde ello fuese posible, y mantener un más estrecho vínculo con los órganos directores residentes en San José. Con claridad, los enviados del

Hilos para—
Coser — Tejer — Zurcir — Bordar
De las mejores calidades INGLESAS Y AMERICANAS
Tienda EL BUEN PRECIO
de LUIS JIMENEZ A. SUCS.
Avenida Central Apartado 201 — Frente al Mercado Teléfono 2311

Comité Ejecutivo explicaron cual es la línea que debe seguir el Partido en este segundo año de vida; cuales innovaciones se han introducido en ciertos departamentos; de qué manera creemos debe trabajarse a fin de vincular nuestro movimiento social-demócrata con los intereses concretos y vivos del pueblo. Encontramos de parte de los puntarenenses una muy satisfactoria respuesta a nuestras proposiciones. Y la respuesta fue: acción inteligentemente desplegada, y con toda firmeza, por todos los ámbitos de la república.

Hemos de hacer notar, y ello con suma complacencia lo hacemos saber a los militantes todos del P. S. D., que estos muchachos puntarenenses se han distinguido siempre por su arrojo, por su valentía, por su decisión contra los desmanes de una autoridad de muy quebrada línea ética, autoridad sólo posible encontrarla en países de baja cultura. Los puntarenenses saben que allá (el fraude y el artero golpe de

la autoridad ha estado a la orden del día; que los cínicos del oficialismo acentúan sus malas prácticas, y, por ello mismo, están dispuestos a colaborar con todos los órganos del Partido, y con todos los social-demócratas a una acción que signifique no sólo la consolidación de nuestra tarea en esta hora aciaga de la historia nacional, sino también, contribuir a salvar el país de la banda de pillos y de salteadores que hoy la gobiernan.

Después de discutidos importantes problemas, se procedió a elegir provisionalmente el Comité Cantonal de Puntarenas, el cual quedó integrado del siguiente modo: Edmundo Solís, Manuel A. Fonseca, Gilberto Mora, Mario López Monge, Pedro García.

Esperan los puntarenenses que en ocasiones sucesivas delegados josefinos vayan a su rincón a portear a hablar sobre los problemas nacionales que en la actualidad son objeto de discusión y análisis. Así se hará.

ACCION DEMOCRATA

Organo Oficial del Partido Social Demócrata
Dirige Lic. JOSE FCO. CARBALLO.

Redacción: Comité de Prensa del Partido
Teléfono: 4595

Administra: Comité Administrativo del Partido
Teléfono: 1814

Apartado de Dirección y Administración: N° 1360

Precio al Pregón 10 Cts. — Número atrasado 20 Cts.

Desarrollo del Programa.—

PODER JUDICIAL

Surge el Poder Judicial de la necesidad de aplicar las leyes en aquellos casos en que la actuación de las personas debe ser examinada de acuerdo con los principios generales que han sido establecidos previamente, en una ley o reglamento, sin consideración a casos particulares. Corresponde pues, al Poder Judicial la facultad de convertir en unidad jurídica los conceptos generales de las leyes; es una labor de adaptación del principio al hecho, de la máxima o regla general al caso concreto.

Infiérese de lo expuesto que la facultad de administrar justicia—que así se llama la función del Poder Judicial—se impulsa en todos aquellos casos en que el hecho particular está en pugna con el deber social, por haber contravenido un orden penal, o bien, cuando la actuación de una persona es contrario al interés o derecho de otro y ésta reclama la decisión judicial. Mas, recientemente se ha ensanchado la función del Poder Judicial—representado en la Corte Suprema de Justicia—confiriéndosele una labor que pudiera calificarse de política, cual es, la facultad de pronunciarse acerca de la inconstitucionalidad de las leyes, lo que hace posible que mediante el Poder Judicial se armonicen y controlen las funciones de los otros poderes. Pero es de desearse—y por ello hace campaña nuestro Centro—que tan importante función emane de la propia constitución de la república, porque constituye el medio de amparar los derechos constitucionales que se consideran amenazados por una ley, reglamento, acuerdo o resolución de los otros poderes y esa defensa, cuya utilidad se presenta en los períodos de arbitrariedad no debe quedar expuesta a una fácil y circunstancial derogación.

Dada la trascendencia que en la práctica tiene la función judicial supuesto, que las decisiones judiciales implican la vida misma del derecho, de todos los tiempos ha sido la necesidad de mantener al Poder Judicial en un plano de probidad y sabiduría que sea garantía de tan elevada misión. De ahí proviene una serie de medidas que la doctrina y la práctica han ido aconsejando y que, hoy mas que nunca, se impone en nuestro medio porque nuestra Suprema Corte, que hasta la hora ha logrado conservar austeramente un carácter eminentemente apolítico ya parece ser víctima del compadrazco y las represalias de los políticos y, claro está, es una necesidad imperiosa sustraerla de tan perniciosas consecuencias. Entre las medidas que aseguran el respeto que merece la superior institución de Justicia merecen señalada importancia las siguientes:

I.—AUTONOMIA DEL PODER JUDICIAL.—

La independencia funcional de los tres poderes públicos no es posible con el sistema que poseemos de elección por parte del Poder Legislativo de los miembros integrantes de nuestros altos funcionarios de justicia. Mucho se ha debatido por los constitucionalistas acerca del sistema ideal en la integración del Poder Judicial siendo aún hoy difícil aceptar que las soluciones propuestas aseguren la finalidad que se persigue. Se ha pensado, inclusive, en una elección popular, pero se ha comprendido que los electores carecerían de capacidad en la escogencia de personas versadas en la ciencia del Derecho. Nuestro sistema consiste en la auto-elección por parte del más alto Tribunal (la Corte Suprema de Justicia) de sus propios componentes, con sujeción estricta de la carrera judicial, en todos aquellos casos en que ocurra la muerte, suspensión, publicación o remoción de alguno de sus integrantes. De ese modo se consigue la deseada capacidad de los electores, puesto que nadie mejor que los propios Magistrados de la Corte se encuentran en aptitud de juzgar los méritos y conocimientos de sus funcionarios subalternos y, de otro lado, al bastantearse la labor de cada candidato entra en juego la oposición, lo que ya es suficiente para garantizar una acertada escogencia.

II.—LA INAMOVILIDAD DE LOS FUNCIONARIOS DE JUSTICIA.

La inamovilidad de los funcionarios de Justicia es la mejor garantía de independencia en la administración de Justicia. Pero hay que entenderle en modo tal que no se preste para que la ineptitud o la venalidad puedan perpetuarse en el cargo, lo que sería, quizá mas perjudicial que la misma movilidad de los funcionarios. La inamovilidad que propugnamos es aquella valla infranqueable contralas destituciones arbitrarias o elecciones convencionales, sin que en uno u otro caso se hayan llenado los requisitos reglamentarios propios de la organización. Quedan a salvo, por consiguiente, los efectos del juicio de responsabilidad por prevaricato u otro motivo de destitución, de modo que la inamovilidad que se desea es aquella que asegura la permanencia en el cargo, hasta el plazo de la jubilación, de los funcionarios legítimamente elegidos que en todo tiempo son garantía de probidad y sabiduría.

EL PUBLICO.

(Viene de la página PRIMERA).

mos contra ese y otros peligros que veíamos darían al traste con el Seguro Social de tomarlos irresponsablemente como arma política, pero nunca contra su establecimiento en nuestro país y por su mantenimiento y consolidación abogamos hoy, que no a otra cosa tienden las críticas que enderezamos contra quienes los majen hasta con cierto tinte de empirismo. No estamos contra el Seguro Social; muy al contrario, queremos hablar de él porque, actualmente la Institución para sobrevivir al caos en que se le ha sumido necesita, tanto para los que están dentro como fuera de su administración que se exponga el pensamiento de los que por ella nos preocupamos y que le hagamos ciertas críticas, que aunque un poco amargas son muy necesarias.

Analicemos con frialdad la situación de los Seguros Sociales en Costa Rica: debemos partir del principio de que nuestro pueblo ni se ha mostrado renuente al implantamiento y desarrollo de esa clase de instituciones, como ha sucedido en otros países; de las actividades realizadas por la Fiscalía de la Caja de Seguro Social puede verse que las compulsiones legales para obtener el aseguramiento y demás prestaciones a que están obligados los patronos, son bastante pocas si se toma en cuenta la situación política y la inseguridad social y económica en que nos encontramos. El público contribuyente ha respondido y cumpliendo con sus obligaciones para con La Caja en forma regular y satisfactoria para ésta, y si algún patrono ha sido renuente y moroso en el pago, hay patronos tales como la Municipalidad de San José, y si hay quien retrase en sus cuotas a tal punto que a veces constituye un peligro su estabilidad, es el propio Estado; pero, y de esto hemos tenido informes ciertos, nunca ha sucedido tal cosa con patronos de empresas particulares y faltas contra la Ley constitucional se han cometido. La mayor parte de las veces se han debido a ignorancia de la propia Ley que a mala fé. Esto nos mueve a sentar esta tesis: **EL PUBLICO HA COOPERADO EN EL MAXIMO DE SUS CAPACIDADES AL DESARROLLO Y MANTENIMIENTO DE LOS SEGUROS SOCIALES EN COSTA RICA.** (En el próximo número continuaremos este análisis).

NO HA PODIDO.

(Viene de la pág. PRIMERA)

política de ese Partido es indudable; como indudable es la adhesión de la línea política de la Rusia Soviética.

Don Teodoro afirma que, en caso de conflicto entre Rusia y las potencias occidentales, su Gobierno estará con éstas últimas, concretamente, con los Estados Unidos.

Es decir, que solo en caso de conflicto asumirá su Gobierno tal línea de conducta. Y al decir conflicto, parece insinuar el señor Picado que se trata de conflicto bélico.

Nosotros queremos que tal conflicto bélico no se produzca; aún más: creemos que, para conflicto más: creemos que, para bien de la Humanidad, tal conflicto bélico no habrá de producirse.

El único conflicto que hasta ahora se ha presentado, es conflicto diplomático, y grave. Y ya el Gobierno de Costa Rica debió haber tomado la posición que el más elemental sentido democrático le aconseja. Al lado de los Estados Unidos y de Inglaterra. Sin embargo, no ha tomado esa posición. Sus nexos con los comunistas criollos se lo impiden.

El conflicto — el que puede presentarse — está planteado ya. Hay ya un conflicto, y el Gobierno debería hacer buenas sus palabras.

Pero el Gobierno no considera que lo actual sea conflicto: habla de un conflicto futuro, y un conflicto futuro sólo bélico podría ser, o por lo menos así se desprende de las palabras del señor Picado.

Pero las palabras de este sector — en lo que dice que se pondrá de lado de los Estados Unidos — parecen ser puro jarabe de pisco. Porque: ¿dónde está la purificación que ha hecho de su Gobierno? No siguen los prosoviéticos mandando, y ocupando argo de responsabilidad? No siguen siendo sus consejeros de ca-



La Situación en la Caja

Es verdaderamente lamentable el estado a que ha venido cayendo la Caja del Seguro Social. Una de las pocas obras que pueden ser colocadas al exiguo haber del régimen calderoniano y de la cual el país esperó muchos beneficios, no ha llegado todavía a prestar todos los servicios que por ley debiera realizar; no es ni una sombra de lo que esperábamos que fuera. Son demasiados los vicios que se han ido desarrollando dentro de ella para que actúe en forma eficiente; una burocracia excesiva que consume gran parte de las entradas que debían destinarse a los servicios de atención a los asegurados; colocación de contratos de compras de medicinas o equipo en amigos y parientes de los altos funcionarios sin acudir a las debidas licitaciones; desorganización de la parte actuarial; intromisión comunista en todos los departamentos, etc.

Dicha situación es la que ha provocado el fenómeno de que la opinión pública no vea con buenos ojos cualquier aumento de las rentas del Seguro porque se piensa, y hay razón para hacerlo, que esas nuevas entradas no han de redundar en beneficio de los asegurados sino harán crecer la burocracia, el despilfarro. La desorganización del Seguro es la que hace que se estimen las ventajas teóricas de la institución y no se está de acuerdo con el proyecto de que el Departamento de Accidentes de Trabajo le sea quitado al Banco de Seguros para dársele a la Caja. Es por eso también que se puede estar muy convencido de que las reservas de ésta última deben ser dedicadas entusiasmo como se le encomienda la construcción de casas baratas y se le entregan las rentas destinadas a ese fin; es en suma el único motivo que puede justificar la pasada huelga de los médicos contra el aumento de los asegurados, incluyendo en esa localidad a todos los asalariados que ganan más de cuatrocientos colones; es también la única razón que sirve de base justa a los ataques que contra personeros de la Caja se han enderezado por los periódicos.

No iremos nunca tan lejos como los que afirman que el Seguro Social no sirve para nada y que si lo suprimiéramos nos encontraríamos en una mejor situación. Todo lo contrario; reafirmamos nuestra fe en el sistema y apreciamos la necesidad del mantenimiento de una institución como la Caja en nuestro medio como en cualquier otro. Pero, dejando aparte la teoría, reconocemos que la realidad que vive, se desarrolla y crece, en nuestro país, la Caja Costarricense del Seguro Social, deja mu-

cho que desear en cuanto a organización y servicios se refiere. A cuatro años vista de su creación, dicha institución no ha podido establecer y tomar una forma orgánica; no existe en ella el balance lógico de las sumas destinadas a pago de empleados y las que se emplean para cumplir su cometido; no ha podido desarrollar nada más que uno de los servicios que por ley le competen; no se ha sustraído a la política ambiente y no funge como una verdadera institución autónoma; no cuenta tampoco con un personal, de directores y gerentes para abajo, verdaderamente idóneo.

Si buscamos las causas de tales deficiencias no las encontraremos en la ley; por lo menos no estarán en ella la mayoría. Tenemos que irnos a buscar al punto muerto que siempre se encuentra al examinar alguna creación legal o instituciones de nuestros gobernantes; se trata de una deficiencia de hombres, de crisis moral como la que atravesamos en todos los órganos de nuestra vida republicana. No es que la ley del Seguro Social, anunciada por todo el país por los bombos y platillos de la farándula calderoniana, tengan defectos de gran bulto que invaliden a los personeros de la Caja para dar un buen rendimiento; es una situación igual a la de las finanzas nacionales en las cuales no son las leyes de ordenamiento fiscal, la letra impresa en el papel, las que mantienen el desorden de nuestra Hacienda Pública e impiden reorganizarla eficientemente. Es simplemente que los hombres elegidos para las funciones que establece la ley son o demasiado ineptos o demasiado atados por los intereses creados, para realizarlas; y si no lo son ellos, como no lo eran los jefes de las oficinas que crea la legislación hacendaria, lo son sus superiores que impiden que se lleve a cabo una labor eficiente por los bien intencionados.

No es reformas legales ni nuevos departamentos lo que le falta al Seguro Social; son nuevos dirigentes, personas que compenetradas de la trascendencia de la misión a realizar, sepan llenar eficiente y honestamente su cometido y darle a la institución esa solidez y seriedad de que hoy carece. Sufre la misma crisis de todos los departamentos gubernamentales y que ahora comienza a filtrarse en alguna de las instituciones autónomas del Estado. Mientras ella no sea contenida, seguiremos viendo como la realidad de la Caja Costarricense del Seguro Social sigue manteniéndose muy lejos de los principios en que se intentara basarla; muy lejos de lo que en realidad es una institución de Seguro Social.

DON JUAN MENDOZA...

Viene de la página PRIMERA

cas rusas, norteamericana o inglesa, que los costarricenses nos ponemos sin duda ninguna del lado de los principios democráticos. No del lado del imperialismo yanqui, según lo están pensando los camaradas, sino junto a los principios democráticos que en estos momentos encarnan Inglaterra y los Estados Unidos frente al concepto totalitarismo de la U-

nión Soviética. Yo entiendo la cosa así, sin tener capacidad para hacer el análisis de eso que algunos llaman filosofías políticas, y que yo entiendo como manera de vivir en sociedad según las tradiciones, la historia, y el respeto a los principios morales. Y así, por encima, yo veo que el sistema de los rusos es, en la forma

en que la camarilla stalinista lo está ejerciendo, un verdadero peligro para la paz mundial. De tal manera que también son un peligro las quintacolumnas que los camaradas tienen diseminadas a lo largo del mundo.

En esta situación tensa, en que peligran nada menos que la paz mundial, es sencillamente irresponsable que un jefe de gobierno no tome decididamente el camino que su pueblo le está exigiendo que tome. Nosotros no le pedimos que meta en un campo de concentración a los camaradas criollos; le pedimos, se lo exige el pueblo costarricense, que declare enfáticamente que el gobierno repudia la táctica stalinista.

Entiendo así la cosa: en lo que los comunistas llaman imperialismo yanqui, hay libertad para criticar ese imperialismo, y para cambiarlo de acuerdo con las normas democráticas. En el sistema ruso, el que se atreve a criticar la política gubernamental va de seguro frente al pelotón de fusilamiento. Los camaradas, en la órbita de influencia del imperialismo yanqui, pueden criticarlo abiertamente; cuando que ya no puede criticar la política rusa en las zonas que los rusos tienen bajo su "proteccionado". Esta es la diferencia, Don Teodoro Picado, a Ud que sólo por "lealtad" se decidiría a ponerse junto a los Estados Unidos. Juan MENDOZA

JOSE FRANCISCO CARBALLO QUIROS

**— Y —
ALFREDO TOSI BONILLA**
ABOGADOS Y NOTARIOS

OFICINA: 25 varas al Oeste de la Botica Francesa
TELEFONO: 6158

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Teléfono 3162
Apartado 1793

Pídalos a la Empresa

ZELEDON HERMANOS

La Empresa que sólo desea servirle

Respuestas recibidas

sobre la sensacional encuesta planteada por el Partido Social Demócrata acerca del descabellado proyecto del Dip. Federico Volio para quitar a la Junta de Protección Social de San José la Administración del Hospital San Juan de Dios.

Corresponden ellas a tres distinguidos ciudadanos: Lic. José Joaquín Quirós Salazar, Lic. Enrique A. Fournier Jiménez y don Luis F. Montoya, y dicen así:

San José, 6 de junio de 1946.
Señor Lic. don Manuel Antonio Quesada
Srta. del Comité Ejecutivo, Partido Social Demócrata.

Ciudad.
Muy señor mío:

Acuso recibo de su atenta comunicación de 30 de mayo anterior, que tiene por objeto dar respuesta a las preguntas que la misma contiene relativas al concepto que merece el sistema de Dirección y Administración del Hospital San Juan de Dios, actualmente. 1.—La administración que ha realizado y realiza la Junta de Protección Social de San José, ha sido y es del todo eficiente, aun cuando le ha tocado actuar en períodos difíciles, como el de la última guerra, en que se ha tenido que pasar por privaciones de medicamentos y de muchas otras cosas indispensables para la misión que tiene entre manos y ha salido con bien de estas serias dificultades por su empeño en salvarlas, haciendo con éxito esfuerzos para sustituir y reponer lo que no se importaba. Además el crecimiento de sus instituciones ha demostrado el buen manejo de ellas, pues puede decirse que en todas y principalmente en el Hospital San Juan de Dios se ha centralizado la atención de los enfermos de toda la República. 2.—Estimo que no hay palabras con que calificar la campaña procaz y del todo inmoral que se lleva exclusivamente con fines políticos contra el Hospital y en general contra la organización de ahora de este servicio de beneficencia. Su tinte político es más que patente porque quienes actúan en él son entes más que conocidos por sus actuaciones en el campo político siendo las de algunos delictivas, amén de ser comerciantes a quienes se ha exhibido pública y documentalmente como proveedores haciendo entrega de artículos cuya adulteración se ha comprobado; y 3.—Las intenciones de los promotores de esa campaña, de origen comunista, y por quienes la sustentan tiene que ser con fines políticos, inspirados torcidamente y de Jaño y ominante para todas las instituciones de beneficencia. La baja de esos propósitos es más alarmante porque como han fracasado en otros sectores recurren al campo de la Beneficencia Pública creyendo que así pueden conmovier a los pacientes intentando engañarlos para hacer méritos que puedan lavar en algo su desprestigio. La sugerencia que hago es que todas las buenas personas, hombres y mujeres, deben acudir prontamente a inscribirse como socios de la Hermandad porque sólo así puede ser defendida esta gran institución. Su atento servidor,

Enrique A. Fournier

3 de junio de 1946.
Señor don Manuel Antonio Quesada,
Secretario del Partido Social Demócrata.

Pte.
Muy apreciable señor mío:

Tengo el gusto de referirme a su atenta circular de fecha 30 del pasado mes, por la cual promueve Ud. una encuesta para conocer opiniones sobre algunos puntos que concreta, entre ellos, el primero, la eficiencia de la Junta de Protección Social que administra el Hospital de San Juan de Dios. Como Ud. muy bien supone, a mí me preocupa la suerte de todas las instituciones de caridad y, en primer término, la de que se trata. Respondiendo a su primera pregunta, me permito declarar que, por el conocimiento que tengo por las frecuentes visitas que hago al Hospital creo que su administración es muy buena y progresista. En cuanto a las otras preguntas, siento tener que manifestar a Ud. que yo, siendo por temperamento refractario a todo movimiento de carácter político, desconozco, absolutamente, toda tendencia de las que en ella intervienen lo que si sería de desear para el mayor provecho de la cultura cívica y honor de la verdadera democracia, es que la Junta de Protección Social fuera nombrada libre y popularmente por el Patronato suyo, sin que en su nominación intervinieran otros sentimientos que los que inspiran la caridad cristiana y espíritu social. De

EN LA ACTUALIDAD...

(Viene de la pág. PRIMERA)
abezada por Rusia.

Para los camaradas era muy sencillo combatir el nazismo: tiraban sobre él el cartelito de "reaccionarios" — indudablemente bien aplicado en este caso. — y la cosa estaba resuelta. Como reacción al totalitarismo hitlerista, ellos indicaban el totalitarismo stalinista. Izquierda o derecha, decían los camaradas, no hay términos medios.

Pero en la actualidad las cosas han cambiado radicalmente. Ya no se trata de escoger entre comunismo y nazismo. Ahora, los hombres deben decidir entre totalitarismo y democracia.

Ya vemos las risas de los camaradas al leer esta cosa llamada "democracia", que a ellos se les antoja como una carnada para pescar bobos. Pero, a pesar de sus risas, por encima de ellas, el costarricense sabe que queremos decir cuando hablamos de democracia. Ahora, no tienen los comunistas un fantasma que ponernos por delante, para justificar sus procedimientos reñidos con los más elementales principios humanos. Ahora, Rusia no puede pretender el monopolio de la política avanzada de proteger a los grupos trabajadores frente a las asechanzas de la vida. Ahora hay un Partido Laborista en Inglaterra, que a todas las ventajas de la justicia social una los privilegios de la más amplia libertad política. Ahora, Rusia tiene competidores poderosos, que le quitan los argumentos que ha esgrimido para atacar a la democracia. Por eso los rusos han descubierto lo que cómicamente han denominado "socialistas reaccionarios". Un socialista reaccionario — nosotros lo somos — es todo aquél que, buscando una mayor justicia social, repudie las tácticas inmorales de violencia y despotismo que los camaradas practican.

El Ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, Mr. Bevin, a quien la audacia soviética no podrá tachar de "reaccionario", ha declarado que los procedimientos de la Unión Soviética son el mayor obstáculo para la paz del mundo. Lo mismo ha dicho el Primer Ministro Clement Atlee, y lo mismo se están repitiendo todos los hombres de la tierra.

En un artículo de Salvador de Madariaga que este periódico reprodujo la semana pasada, el ilustre escritor español declara que si Rusia adopta procedimientos totalitarios en su vida interna, despiadados y furiosos, mal puede comportarse de moderadamente en su política internacional. En otra parte de su libro, Madariaga especifica claramente que los "amigos de la Unión Soviética son los enemigos de la democracia".

Y esto es claro, para todos, menos para don Teodoro Picado, que está literalmente confundido con la soberana "pasada" que don Otilio Ulate le ha dado.

Nosotros creemos que es una de las más saludables consecuencias de esta época, el hecho de que Rusia no tenga el monopolio de la justicia social. Ahora, no es cosa de escoger entre el nazismo y comunismo: hay algo que se llama democracia económica, o socialismo democrático, o democracia funcional como quieren otros, que puede garantizar al hombre buen salario, pensión de vejez, servicios médicos... y, además, algo que los hombres libres exigen: libertad para criticar al gobierno, para cambiarlo conforme a los intereses de la mayoría.

Esto es lo que representa Inglaterra frente a la Unión Soviética. Esto es que los Estados Unidos representan, y lo que representamos todos los hombres que vemos en la política Rusa un verdadero peligro para la paz mundial.

D. D. T.

esta manera, no solamente se procede conforme al principio democrático, tan exaltado por todos, sino que se evitaría el nefando nepotismo. Así, pues, una intervención extraña o modificación por parte de elementos que no llevan en sus gestiones el deseo de hacer la verdadera caridad, traería, el desorden y entorpecería la labor magnífica de la Junta de Protección Social. Por otra parte, el Patronato de ella está formado, debe estarlo, por elementos todos, independientes y de reconocido espíritu de caridad. Soy de Ud. muy atento y SS. SS.

Luis F. Montoya R.

El Famoso Insecticida D.D.T. Flash

en líquido al 5% y en polvo al 10%

está debidamente inscrito en el Colegio de Farmacéuticos de Costa Rica

Recuerde que no todos los D.D. que se venden son especialmente fabricados para el hogar. Solo el D.D.T. Flash le ofrece esta garantía.

Así se lo dice la seriedad de la casa distribuidora, Bodega San Cristóbal, división de la Sociedad Agrícola Industrial San Cristóbal de José y Antonio Figueres.

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA REPUBLICA

Importadores Generales: BODEGA SAN CRISTOBAL

125 v. al Sur de la Catedral.

TELEFONO 5856

APARTADO 1957

DISTRIBUIDORES:

En Cartago: MASIS E HIJOS.

En Limón: LIMON TRADING COMPANY

En Puntarenas: CONSUELO DE SALAZAR.

En Heredia: FARMACIA DEL PARQUE.

En San Ramón: F. J. ORLICH Y HNOS.

TREMENDA BATI

(Viene de la pág. PRIMERA)

lomémica que sostiene con don Teodoro.

Pero, como de costumbre también, el mentiroso argumento fue desmentido. El partido Cortesista hizo una declaración categórica afirmando que no había diferencias políticas fundamentales en la oposición, y que todos nos encontrábamos unidos para dar la batalla a los oligarcas.

Y, por lo que se refiere a nuestro Partido, EL SOCIAL-DEMOCRATA, bien sabido es de todos que hemos mantenido en todo momento, sin desmayar, la tesis de que el pueblo honrado de Costa Rica tiene una sola meta en estos momentos: DESCABEZAR LA OLIGARQUIA CIVIL ENTORNIZADA EN EL PODER, y restablecer la libertad de elegir en Costa Rica.

Una vez que esto se haya conseguido, una vez que se haya restablecido la normalidad, podrá cada agrupación emprender por separado la lucha para alcanzar lo que cada una de ellas cree que es lo mejor para nuestra patria. DON CARLOS JINESTA SE AUTONOMINO CANDIDATO DE TRANSACCION OFICIALISTA

Es realmente divertido observar como un grupo de señores que han venido prendidos de las ubres presupuestales desde hace años, que se hacen competencia por aparecer como los más fieles servidores del "Doctor", no dejan de hacer sus esfuerzitos para conseguir que, en caso de que la imposición de Calderón se haga un poco difícil, sean cada uno de ellos el candidato oficial.

En estos días ha reventado una de esas nuevas candidaturas. Se trata nada menos que del flamante embajador en México, don Carlos Jinesta. El cree que puede ser el candidato presidencial oficialista, caso de que no pegue la candidatura del Cristiano. Sus credenciales para aspirar a ese puesto son muy claras: Ha sido un servil de los regímenes caldero-comunistas, ha estado de acuerdo con todos los atropellos a la libertad del sufragio, ha descubierto complots revolucionarios, como el que se iba a hacer con las armas de "El Delfín". En resumen, es un completo CALDERO-COMUNISTA.

CON UNA GRAN CONCURRENCIA DE PARTIDARIOS CELEBRO EL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA UNA IMPORTANTE ASAMBLEA EN VILLA COLON

Dieron la nota de un entusiasmo dos nutridas delegaciones de los distritos Jaris y Tarbaca, y asistieron también a ella Delegados del Comité Ejecutivo

Mora es uno de los Cantones que mejor ha respondido al llamamiento de nuestro Partido. Fue electo Presidente del Comité Cantonal don Luis Mora Rojas. Breve reseña de esa asamblea

El domingo 9 de los corrientes, el Partido Social demócrata celebró una magnífica asamblea en Villa Colón. Se trataba de elegir el Comité Cantonal de Mora que habrá de dirigir las actividades del Partido durante el presente año. Asistieron, como delegados del Comité Ejecutivo los compañeros Licenciados Julio Ruiz Solórzano, Arnoldo Jiménez Zavaleta, José Francisco Carballo Quirós y Carlos Gutiérrez Navas. A las diez de la mañana, y en la residencia de nuestro apreciado compañero don José Hernández Quirós, dió comienzo la sesión. Grande fue la concurrencia de partidarios que estuvieron presentes, habiendo dado nota de entusiasmo dos nutridas delegaciones de los distritos de Jaris y Tabarcia. El Vicepresidente del actual Comité, don Luis Mora, en breves y calurosas palabras declaró abierta la sesión y dirigió un saludo, en nombre de la asamblea, a los Delegados de San José. Seguidamente el compañero don Ovidio Carvajal Mora, que había venido funjiendo como Secretario, presentó un informe detallado de las labores realizadas por ese Comité en pro de nuestro movimiento en el Cantón. Seguidamente hicieron uso de la palabra los delegados del Comité Ejecutivo, así como

HABIENDO...

experiencia sabemos que en nuestro país empresa que inicia o apadrina el gobierno es empresa que si no está condenada a desaparecer, por lo menos lo está al fracaso y a no pasar de un solo estado. Ojalá que en esta nueva empresa de aviación los que en ella manden no vayan a ser los mismos que en el gobierno "mandan", y que la ingerencia de éste se encuentre limitada a sólo su aporte. De todos modos dentro de poco oiremos, con toda seguridad, al camarada Mora bautizarla como "empresa progresista", y cuando sea atacada él saldrá, omnisciente como es, a defenderla y le oiremos hablar de meteorología, dinámica, estabilidad, y todas las demás cosas relacionadas con la aviación. Perseamos, y así lo decimos, que la competencia en esta clase de negocios, mientras esa competencia sea efectiva, es decir, mientras no estén fundidos en uno solo todos los competidores detrás de las bambalinas, es buena y le sirve por sí sola de defensa al pueblo.

(Viene de la página PRIMERA)